

Las cooperativas toman el relevo

Tras el proceso de acreditación de la representación de las organizaciones agrarias y bodegueras para la renovación de la Organización Interprofesional del Vino de Rioja y del Consejo Regulador, ya están sentados en sus puestos los 32 vocales que tomarán las decisiones en la DOC Rioja durante los próximos cuatro años, pilotados por Fernando Ezquerro, presidente también de la Federación de Cooperativas Agrarias de La Rioja (Fecoar) y del Consejo Sectorial del Vino de Cooperativas Agroalimentarias de España.

Ezquerro releva en el cargo a Fernando Salamero, el vocal más antiguo del Consejo y que continuará como vocal del Grupo Rioja, organización bodeguera mayoritaria con 10 vocales de los 16 correspondientes a la rama comercializadora. El resto son para Asociación de Bodegas por la Calidad (ABC), dos vocales; Bodegas Familiares de Rioja, PROVIR, dos vocales; Asociación de Bodegas de Rioja Alavesa, ABRA, un vocal y otro de la Asociación Profesional ARAEX. La rama productora cuenta con siete vocales de las cooperativas: cinco de Fecoar, uno de la Unión de Cooperativas de Navarra y otro de Cooperativas de Rioja Alavesa Dolare; y nueve representantes de las organizaciones agrarias: cinco de ARAG-Asaja, y los otros cuatro repartidos entre UAGR, UAGN, UAGA y UPA.

Natural de Autol y presidente de la bodega cooperativa Marqués de Reinosa de esta localidad de Rioja Baja, Ezquerro asume la presidencia del Consejo Regulador gracias al acuerdo alcanzado con el sindicato con mayor representación ARAG-Asaja. Por delante, cuatro años con difíciles retos para un sector que se ha visto afectado por las restricciones por la COVID-19, con una caída de ventas a causa del cierre de la hostelería, sobre todo en los vinos de mayor valor, y también de una bajada de los precios de la uva y del vino comercializado por el sector primario. Y que ya venía tocado antes de la pandemia por las dificultades de comercialización a causa del Brexit y los aranceles impuestos por Estados Unidos, que finalmente se han suprimido.



Ezquerro y Salamero se saludan cariñosamente a las puertas del Consejo Regulador durante el acto de relevo de la presidencia de la DOC Rioja el pasado 21 de junio. CR Rioja

Fernando Ezquerro, de Fecoar, asume la presidencia de la DOC Rioja durante los próximos cuatro años

Ezquerro, segundo presidente del Consejo Regulador en representación de las cooperativas tras José María Daroca que estuvo dos años al frente de la institución, abogó durante su toma de posesión el pasado 21 de junio por “me-

jorar la rentabilidad de toda la cadena de valor” y manifestó su deseo en distintas entrevistas a los medios locales de lograr una mayor estabilidad en los precios con contratos plurianuales en la venta de uva y vino.

Desde la constitución oficial del primer Consejo Regulador el 11 de enero de 1927 bajo la presidencia de Enrique Herreros de Tejada, presidente de la Diputación Provincial de Logroño, han ocupado el cargo Antonio Larrea Redondo (1945-1971), Eugenio Narvaiza Arregui (1971-1982), Santiago Coello Cuadrado (1982-1992), Angel de Jaime Baró (1992-2004), Víctor Pascual Artacho (2004-2013), Luis Alberto Lecea Blanco (2013-2015), José María Daroca Rubio (2015-2017) y Fernando Salamero (2017-2021).